

INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 18 (2 m.)

Las Cortes

Senado

Preside Sanchez Toca, que agradece el sentimiento de la Cámara por la muerte de su hija.

Orden del día: presupuesto de Marruecos.

Chapaprieta censura la desorganización económica.

Le contestan Fernandez Prida y Sanchez Guerra.

Interviene Goicoechea. Dice que el problema de Marruecos se ha enfocado mal, por falta de voluntad del Gobierno, del alto comisario y del país. Afirma que se han realizado actos vesánicos. A Berenguer se le recibió con los más grandes honores y después se le procesa, piéndole la pena de muerte. Afirma que el Gobierno debió impedir las extralimitaciones del fiscal. Censura que se traiga el expediente Picasso a la Cámara, lo que contribuirá a retrasar los fallos. Rechaza que se tase los gastos de Marruecos, lo que implica declarar nuestra impotencia militar, desmoralizando al ejército. Entiende que precisa señalar un objetivo y castigar a los benidirra-gueles, ocupando toda la zona. Invita a cumplir los tratados para salvar el honor de la patria. Si después de los enormes gastos realizados nos declaramos impotentes para someter a esa patulea de harapientos, será imposible el protectorado civil, pues necesita de base militar. Considera mezquino el presupuesto del jefe. Se refiere al estatuto de Tanger que no se firmó porque Francia dificultó la firma en 1919 para poder expulsar a los representantes de Alemania y Austria. Termina diciendo que España debe imponer su independencia, si no seríamos indignos de vivir libremente.

Le contesta Sanchez Guerra.

Interviene Berenguer para puntualizar las manifestaciones de Sanchez Guerra.

Azpeitia defiende un voto particular al artículo quinto.

Interviene Aumón.

Apruébase todo el presupuesto de Marruecos.

Se levanta la sesión.

Notas políticas

Recepción

En la recepción de las autoridades militares de Madrid, Sanchez Guerra pronunció un discurso, afirmando que ante lo difícil del momento actual no vaciló en encargarse de la cartera de Guerra, para servir al país, sacrificando su vida físicamente.

Ensalzó la disciplina de las armas, al ejército y a España.

El proyecto ferroviario

Se espera a Maura para discutir en el Congreso el proyecto de ordenación ferroviaria.

Tratados internacionales

A fines del mes de Septiembre se firmará el tratado con Inglaterra. Las negociaciones con Alemania han sido interrumpidas.

Un banquete

De Orense comunican que al pasar con dirección a Mondariz el teniente coronel Millán Astray ha sido onsequiado con un banquete. Millán Astray pronunció un discurso, ensalzando al tercio. Muéstrase partidario de la creación de un ejército colonial.

Se ha comentado que al banquete solo asistieron un comandante y dos capitanes de infantería.

Millán Astray ha declarado que juzga peligrosa la repatriación sin aumentar las banderas del Tercio.

Se propone inspeccionar los banderines de enganche de la Península.

Dice que en el rescate de prisioneros se llegó a un límite inconcebible, casi incompatible con la dignidad de España.

Califica de tópico el hablar del protectorado civil.

Elogió al general Berenguer.

Varias noticias

Veraneo regio

El Rey marchó en automóvil a La Granja, con objeto de pernoctar en aquél real sitio.

Hoy seguirá con dirección a Santander.

SANTANDER.—La Reina doña Victoria visitó los hospitales militares.

La fiesta nacional

MADRID.—Toros de Bañuelos bravos. Rodalito y Castejón valientes. Citanillo superior. En el único toro que mató fue cogido, resultando con contusiones en la ingle.

En la corrida celebrada en Tetuán de las Victorias, Aparicio estuvo superior toreando y matando. Latorre é Hilacho regulares.

MÁLAGA.—Ganado de Valeras, bueno. Sanchez Mejias y La Rosa, superiores. Carnicerito deficiente.

Extranjero

Caida al río del rápido de Viena

BUCAREST.—El rápido de Viena cayó al río Prahova por haberse hundido un puente.

Resultaron dos muertos y 24 heridos.

TAURINAS

La becerrada de la Liga

Presiden las bellas señoritas Pepita Peñalver, Conchita Gomez, Mercedes Caballero é Inés López.

La carrera de cintas, que figuraba como primera parte del espectáculo, resultó divertida y bien organizada, distinguiéndose entre los ciclistas la niña Lola Garcia y Miguel Caulin, que lograron tres cintas cada uno, siendo ovacionados.

Las becerras de la vacada de don José López Ruiz, de Nerpio, bravas, especialmente las tres primeras.

Los chicos de la Liga hicieron todo lo posible por agradar... aunque a algunos les pasó lo que a Cascaciruelas: que hizo todo lo que pudo y no hizo nada.

Dos de los matadores y algunos de los peones sufrieron lesiones, que afortunadamente no son de importancia.

Notas sueltas

Han llegado: De Yecla, el Registrador de la Propiedad don José Martínez Santonja y su señora.

De Madrid, don Camilo Legorburo Oriola.

De Valencia, don José María Jiménez Molina, don Elías López Oseña y el abogado fiscal de aquella Audiencia, don Rómulo Dusac.

De Letur, don Pedro Artigao. De Elche de la Sierra, don Ma-

teo Campos y su bella hija Vicenta. De Ballester, don Higinio Martínez González.

De Larache, el sargento de cueta don Adolfo Bernalte Garví.

El Corredor de Comercio don Eloy Pardo, ha trasladado su despacho a la calle de Ortuño, letra A.

Han marchado: A Alicante, don Antonio y don José Cantó Cantó.

A Benidorm, don Francisco Ferras y su familia.

A Cartagena, don José Carbajal.

A Onteniente, don Luis Tortosa.

A Madrid, don Ricardo Zafrilla.

A Toledo, don Mario Arcadio Sala y Sala.

A Valencia, la maestra de Viveros doña Piedad Sarrión y la bella señorita Manolita Alonso.

Economizará usted salud y dinero fumando exquisitos emboquillados ELEFANTE. Demostración práctica en todos los estancos.

Hasta el día 20 del mes actual se vende un piano antiguo, de fuerte mecanismo, apropiado para principiantes. Precio 600 pesetas. Razon, calle de la Concepción, 35, pral. derecha.

Se ha trasladado al piso principal de la misma casa que antes habitaba, en la calle de la Feria número 3, el Hotel Victoria.

J. NOGUES
 CIRUJANO—DENTISTA
 Mayor, 22. principal
 ALBACETE

CORSETERIA
 Taller de reparaciones. Ajustadores de goma y corsés, todo últimos modelos.
 Andalucía, 5.—HELLIN

E. CUELLAR
 Médico Odontólogo
 CONCEPCION. 12.—ALBACETE

EL DIARIO DE ALBACETE
 decano de la Prensa local

Folleto de EL DIARIO DE ALBACETE 105

DE LA CASA EDITORIAL MAUCCI

Nina la detective

NOVELA HISTORICO-SOCIAL

CAROLINA INVERNIZIO

pania de Jerval, dió un paso como si quisiese arrojarse sobre ella.

Nina le asió por brazo mientras le decía rápidamente.

Prudenciam

Mientras Eugenio y Ginetta entraban en la Basilica, Martin y Nina se dirigian a la fonda, donde habian elegido un cuarto contiguo al que ocuparian Eugenio y su compañera.

Los dos gabinetes estaban divididos por un delgado tabique que permitia oír perfectamente desde el uno lo que se hablabla en el otro.

Eugenio habia hecho ya la prueba. Y así, Nina y Martin oyeron todo el relato que Ginetta poco después, exaltada por los vapores del alcohol, hizo a Jerval.

Escucharon ansiosos hasta lo último, y cuando Eugenio se levantó rechazando a Ginetta, Nina dijo quedamente a Martin:

—Vámonos para estar pronto con el carruaje en la plaza! el señor Jerval no conoce nuestro distrito, pero el lacayo le avisará que aguardamos.

Así sucedió.

Mientras Ginetta en la fonda hacia propósito de vengarse, Eugenio, Nina y Martin regresaban a la ciudad y se dirigian a casa de la Ranocchia.

—Quiero castigar a esa mujer maldita! —exclamó Martin con voz sombría.

Nina le posó una mano sobre el brazo.

—No derrames sangre—murmuró.—Tu honrada mano no debe mancharse por esa desventurada. Encontraremos otros medios para castigarla.

—Déjeme obrar a mí—dijo Eugenio gravemente.—Si rechazada por mí volviese a usted, buen Martin, arrójela de su casa. Pero tal vez no le busque ya.

—Pienso en aquel desgraciado, convertido por ella en asesino y suicida—murmuró Martin.

—Esa muchacha es un demonio—dijo Nina.—¿Green ustedes que amaba a mi pobre Carlos? ¡No! Ella no se habria cuidado de él si el infeliz no me hubiese amado. La envidia corroía el corazón de Ginetta y lo

impulsó a armar la mano de René. Después, espantada de la responsabilidad que le cabria convirtiéndose en amante del asesino, le rechazó fingiéndose horrorizada. A mí no me extrañaria que ahora tratase de impulsar a Martin a matar a usted señor Jerval, para vengarse de su desprecio.

—¡Oh! ¡si fuese verdad! —exclamó Martin.—Así la tendríamos en nuestras manos Llegaron a casa de la Ranocchia.

Esta habia ya hablado con la Soldadonna, y narró cuanto sabia, agregando:

—Pero yo he hecho un descubrimiento aún mas importante. Ese Guilio Bresson, del cual me hablaba la Soldadonna, se encuentra en Torino con su hijo moribundo.

Nina lanzó un grito.

—¿Con René?

—Si—repondió la Ranocchia.

—¿Pues el asesino no se hizo justicia a sí mismo?—interrogó Eugenio.

—En Francia intentó suicidarse; pero el proyectil no la mató en seguida, condenándolo, no obstante, a una muerte segura.

—¿Cómo lo ha sabido?—preguntó Nina.

—Por casualidad. Mi mandadera es precisamente la enfermera que asiste a René. Por ella he sabido su nombre y su dirección.

encontrarse frente del asesino de su Carlos.

Convertida en Nani, volvió al palacio y enteró a la condesa de lo sucedido.

El odio de todos se condensaba, no contra René, que habia asesinado al conde Carlos, sino contra Ginetta y Guilio Bresson, que le excitaran al crimen.

La mañana siguiente fué cuando Eugenio y Nani se presentaron a Guilio Bresson. Viendo el efecto que su presencia habia producido en René, Eugenio se conmovió, y auxiliado por Nina, corrió en socorro del desgraciado, mientras Guilio gritaba como un loco:

—¡Dios mío!... ¡Dios mío! ha muerto y yo le seguiré.

—No: vive aún; no está más que desvanecido—dijo Eugenio,—por el susto que ha sufrido al encontrarse en presencia mía, que le recuerdo al hombre por el asesinado.

Guilio abrió desmesuradamente los ojos

—¿Quién es usted?—interrogó.

—Un primo del conde Carlos Sveglia, como ya le he dicho.

—¡Por amor del cielo, no lo denuncie!—exclamó Guilio.—El es también su primo... hijo del conde Mateo. Yo lo sustraje de niño a su pérdida madre, poniendo en su lugar a mi hijo, un desgraciado que me ha